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Antrag 

der Abg. Friedrich Haag und Julia Goll u. a. FDP/DVP 

 

Klimapolitische Herausforderungen der Fahrzeugflotte der Landespolizei 

 

 
Der Landtag wolle beschließen, 

die Landesregierung zu ersuchen 

 

zu berichten, 

 

1. was sie dazu bewogen hat, im Rahmen der kürzlich bekannt gegebenen Beschaffung von 1 000 neuen 

Einsatzfahrzeugen erstmals die Kategorie „Kompakte Sports Utility Vehicles“, kurz Kompakt-SUV 

vorzusehen; 

 

2. wie sich die neu beschafften Einsatzfahrzeuge in die folgenden Kategorien eingliedern: Streifenfahr-

zeuge, Sonderfahrzeuge, sonstige Fahrzeuge (wie bspw. Dienstwagen des Polizeipräsidenten, Zivil-

fahrzeuge, etc.); 

 

3. aufgrund welcher Erwägungen sie die jeweiligen Quoten der Antriebsarten, Verbrenner, Hybrid sowie 

rein elektrisch festgelegt hat; 

 

4. wie hoch nach dem genannten Beschaffungsschritt der Anteil von Verbrennern, Hybriden sowie rei-

nen Elektroautos in der gesamtem Flotte der Landespolizei ist; 

 

5. wie sich diese Fahrzeuge anteilig auf die jeweiligen Polizeipräsidien verteilen; 

 

6. welche Gründe für diese Verteilung maßgeblich sind; 

 

7. inwieweit die in den Polizeirevieren vor Ort bestehende Infrastruktur, insbesondere die Ladeinfra-

struktur einschließlich von Photovoltaikanlagen sich als Gunst- oder Ungunstfaktoren bezüglich der 

E-Mobilität darstellt; 

 

8. ob sie für die Polizeireviere, in denen Hybrid- und rein batterieelektrische Fahrzeuge genutzt werden 

sogenannte Ökostrom-Tarife abgeschlossen hat oder dies beabsichtigt; 

 

9. welche Mehrkosten dem Land durch die Beschaffung von Hybrid- und vollelektrischen Fahrzeuge 

entstanden sind; 

 

10. welchen Klimaschutzeffekt es aus ihrer Sicht hätte, die Betankung von Dienstfahrzeugen mit Ver-

brennungsmotor auf HVO 100 umzustellen; 

 

11. ob sie die Einschätzung teilt, dass in der relativ jungen Personenfahrzeugflotte der Polizei HVO 100 

ohne technische Einschränkung getankt werden könnte; 

  

 



12. ob sie spätestens nach Freigabe von HVO 100 an öffentlichen Tankstellen die erforderlichen Schritte 

einleiten wird, diesen klimaschonenden Kraftstoff zu verwenden. 

 

 

27.3.2024 

 

Haag, Goll, Weinmann, Karrais, Haußmann, Dr. Kern, Bonath, Fischer, Heitlinger, Hoher, Dr. Jung, 

Scheerer, Dr. Schweickert FDP/DVP 

 

 

 

B e g r ü n d u n g  

 

Mit Pressemitteilung vom 29. Februar informiert das Innenministerium über die jüngste Beschaffungsrunde 

von rund 1 000 Polizeifahrzeugen. Neben den unterschiedlichen Antriebsarten fällt den Antragstellern auf, 

dass wiederum (vgl. Antrag „Kraftstoffversorgung der Polizei defossilisieren“, Drucksache 17/891) keine 

Vorkehrungen zur Nutzung von synthetischen oder synthetisierten Kraftstoffen wie HVO 100 getroffen 

werden.  


